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「竜」と「龍」と「辰」の違い ・「竜」も「龍」も、いわゆる「ドラゴン」を指し、神話や伝説などに

出てくる空想上の生き物です。旧字体である「龍」を簡略化したものが「竜」。「竜」は常用漢字、

「龍」は常用外漢字だが、人名用漢字となっています。

「辰」は「十二支」のひとつであり、シンボルとして「竜/龍」があてがわれています。

「十二支」とはもともと、年月や時刻、方位を計るために用いられたもので、

「辰」という字も「草木の形が整った状態」を表しているとされています。

本来、「辰」という字には「竜/龍」のような「ドラゴン」という意味は含まれません。

決議2024
もっと熱心に働き、より良い
人格になる。

常に健康と幸せになれます

ように！
溶接組立部 シャイ♪

はんやHISTORY
早いもので、もう5回目の年男が

やってきました。

まだまだ若いつもりでいましたが、体のあち

らこちらが痛み、体力の衰えを感じておりま

すが、仕事にゴルフに頑張っていますので、

宜しくお願い致します。

常務執行役員 清原 ☆☆※

明けましておめでとうございます。
4回目の年男を迎える事になりました。
年齢を重ねるごとに、学び気づかされる事
が増えてきました。
今年も感謝の気持ちで一年を過ごしたい
と思います。

執行役員 白坂

何事も初心を忘れず、

新たな１年をがんばりたいと

思います。

大府工場 藤※ ☆香

健康第一、安全第一で、
病気にならないように、
怪我をしないように気を付け
ていくとともに、資格取得な
どの新たなことに挑戦して
いきたいと思っています.

大府工場 近藤 ☆☆

4回目の年男、といいたい

ですが、

5回目の年男になりました。

ここまであっという間でした

が健康で仕事が出来ている

事に感謝しつつ、これからも

健康に留意していきたいと

思います。
溶接組立部 加藤 ※※

昨年は、いろいろありました
が、今年も頑張ります。

大府工場 大岩 ▲◆

家族が明るく元気に過

ごせる年にしたい。

孫達とショッピングやラン

チに行き、楽しい思い出も

いっぱいつくりたい。

生産管理部 門 ☆
美

◎新年挨拶

半谷 眞一郎

新年おめでとうございます。新たな年の初めを迎え、皆様方におかれましては、健やかにお過ごしのことと、
お慶び申し上げます。一方で、このたび石川県能登地方を中心とする震災や羽田空港での事故など、新年早々波乱の
幕開けとなりました。被害にあわれた方々にお見舞い申し上げます。現在も続いております余震が一日でも早く収まり、
一日でも早い復興をお祈り申し上げます。昨年一年、それぞれの持ち場で業務に真摯に取り組んでいただいたことに対し、
心より感謝申し上げます。本年もよろしくお願い申し上げます。

◇2023年の回顧 経済・生産が正常化に進んだ一年
さて、昨年を振り返りますと、コロナに対応した行動制限が撤廃され、経済活動の正常化が進んだ一年だったと思います。
海外情勢を振り返りますと、一昨年に続いてロシア・ウクライナの衝突、昨年１０月には、中東イスラエルとガザでも

軍事衝突が起こるなど不穏な状態が続いております。また台湾問題なども心配材料でもあります。金融緩和の影響もあり、
我が国でも輸入製品を中心に物価が上昇し、企業や家庭を圧迫しています。

一方で、昨年5月に新型コロナ感染症の分類が5類感染症に変更され、インバウンドも回復し、リベンジ消費が経済を
活性化させました。繁華街では、かつての賑わいも戻り、観光地では外国人を含め多くの観光客の姿であふれています。

企業活動においても、サプライチェーンが正常化したことで、部品や原材料が円滑に調達され、特に私たちの
自動車業界は、半導体の影響も薄れて、挽回生産で高ボリュームの生産ができるようになっています。
ひきつづき、おかげ様で本年もこの状況は続くものと聞いております。

◇新年の展望 底堅く推移
新年のわが国の展望は、資源高や円安も一服し、物価の上昇が落ち着き家計の購買意欲が増加し、内需を中心に

景気回復が続くことを期待しています。

一方で、ロシア・ウクライナ問題、中東問題など、不透明な海外情勢が続くものと思います。気になるのは、海外の

選挙の行方です。2024年は、多くの国で重要な選挙が実施されます。中でも11月のアメリカ大統領選に注目が集まります。

◇新年の抱負 地道に改善と将来への足固め

会社も省力化（カーボンニュートラル）、デジタル化（ＤＸ）への取組加速や心理的安全性（思いを躊躇なく話し合える

状態）の取組、雇用・所得の改善についても引き続き対応していかねばならない課題と考えています。

心理的安全性を向上するには、言葉使いも含め、敬意をもってお互いに思いや目的を丁寧に語り合い、そして寄り添い、

焦らず、急がず、確実に何事も進めていただきたいと思います。私などは昭和の時代に育った者ですが、叱責されることは

期待の表れと思い頑張ったものですが、今は、平成を経て、令和の時代で、人との接し方も大きく変わってきています。
また、製造会社として、永遠の課題でもあり、且つ昨年度はあまり良くなかった、安全面、品質面、故障をしっかりと

改善していかないと会社の存続が危ぶまれることになります。そして、物事の判断基準は、安全、品質、量、コストの
順で考え、行動をお願いしたいと思います。

◇今年の干支 辰年を迎えて 新しい時代へ移行のスタート

わが国は、バブル崩壊からコロナ禍に至る「失われた30年」を経て、重要な変化の過程にあるかもしれません。

こうした中、従来の考えに拘泥（こうでい）せず、新しい発想を取り入れていく姿勢が必要ですね。

今年は、辰年ですね、辰は、幸運・財産・幸福をもたらすものとされています。また、六十干支（ろくじっかんし）でみると、

「甲辰（きのえたつ）」にあたります。甲（きのえ）は、十干（じっかん）の第一位であり、新たな10年のはじまりの年です。

竜という言葉で、「登竜門」がありますが、成長へ至る難しい関門を突破して大きく飛躍を期待しているところです。

◇当社の社是 『誠実・融和・努力』

『真心をもって、相手の心をおもい、心をこめて事にあたる』の精神で、お互いに何事にも感謝の気持ちで仕事が

出来たらと思っています。

最後に、今年一年も皆様方と皆様のご家族にとりまして佳き年になりますことを祈念しまして

私の年頭のご挨拶とさせていただきます。

ご安全に！

健康を維持し、日本語の

スキルを磨きたいです。
新しい経験をさせていただ
いた会社及び皆様には感
謝しています。半谷製作所
はどんな状況にあっても生
き残ることができると信じて
います。

溶接組立部 アン◆



▽労働組合からの連絡
2023年10月27日に第58回半谷製作所労働組合定期大会が東浦町勤労福祉会館で行われました。

今期は第48期から組合のために、長年にわたりご尽力いただいた鈴木執行委員長が勇退されました。

新執行委員長に前書記長の駒木さん、書記長に前副委員長の竹🌸さん、副委員長に前執行委員の寺★さん

同じく副委員長に前執行委員の辻さん、副委員長だった酒井さんが執行委員にと役員内での異動がありました。

鈴木執行委員長、長年に渡りありがとうございました。

　　　　　　　　　組合執行部新体制　　　　　　　　　　　　　　　　　　鈴木前執行委員長　　　　　　　　　駒％新執行委員長

　　　　　　　　　　

　連載コラム～編集者岸餅の日本旅行記 その２～

　　こんにちは！前回より連載開始しました編集者岸餅の日本全国旅行記の第2回目となる今回は夏の京都に

　行ってきました。向かった先は金閣、嵐山、伏見稲荷大社です。7月末に行きましたがこの日は4日連続の猛暑日で

　とても暑い日でしたが、外国人の方が多数いらっしゃってとても賑わっていました。

　　伏見稲荷大社では稲荷山の山頂まで登頂してきました。道中はかなり体力が

　削られる厳しい状況でしたが、山頂まで辿り着いた時には達成感がありました。

　帰りにおみくじを引くとなんと大吉で、とても満足できました！

　　　　　　　　　　　　　新執行部一同　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　定期大会終了後は参加者全員で立食パーティー 　次に訪れたのは嵐山の散策＆昼食です。写真はないですが鴨うどんをいただき、

　渡月橋沿いで抹茶ソフトをいただきました。

◆組合ニュース

中部こはく会ファミリー行事は2023年10月1日南知多ビーチランド＆バーベキューが開催されました。

韓国風海苔巻き

キムパッ

これまで何度も京都には訪れて
いましたが今回はより楽しめた
旅になりました！
昨年は行けませんでしたが、紅
葉の時期にまた行きたいと思い
ました。

皆さんも是非、
そうだ京都に行こう。

次号で特集するのは、あなたの故郷かもしれませんね！？

材料(2本分)
～たれ～

砂糖・醤油 各小さじ2

コチュジャン 小さじ1

ごま油・塩 適量

～具材～
ほうれん草2株

沢庵 40ｇ
牛肉 50ｇ

スパム 50ｇ
巻きずしの海苔 1枚

これからの時期家族がそろう機会が多くなると思います。お子様たちと一緒にキムパッをまいて
楽しい時間を過ごしていただきたいです。

＊作り方＊

１、＜具材＞ほうれん草を下茹でしてよく水を切った後にごま油で和えて粗熱を冷まします。沢庵も食べやすく

切ります。

２、牛肉をたれと合わせて炒めます。



☆１０月・１１月・１２月のまとめ
１，新入社員紹介　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　☆☆間　歩美さん　１０月２１日入社　大府工場工作課工作１班配属

　岡田　🌷🌷さん　１２月１日入社　大府工場工作課工作１班配属

 

２．改善最多ブロック表彰                       ５ ．品質標語

新型栄養失調をご存じですか？ 　第１位　技術　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　最優秀賞　大府　統括管理部　岸本　🌷※さん

食べたいものがすぐに手に入り食品ロスが問題となる現代ですが 　第２位　安管・統括管理　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 「僅かでも　異常が見れれば　即停止」

栄養失調の人が増えてる事を知っていますか？ 　第３位　営業・購買・生準　　　　　　　　　　　　　　  　第１位　　 大府　生産管理部　鈴木　☆☆子さん

昔と今では食べ物そのものに含まれる栄養素の量が減りつつあります。また、極端な 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 「不具合は　人を責めずに　仕組みを直せ」

食事制限ダイエットや偏った食生活などからおこる　無性に○○が食べたい！！ ３．個人別改善ポイント表彰（直接）　　　　　　　　　　 第２位　　　大府　安全衛生管理推進室　酒井　☆さん

それは新型栄養失調になりかけているのかもしれません。 　社長賞　ファム・カ・リーさん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 「品質は日々の意識の積み重ね3しっかりで不具合0」

　優秀賞　水野　◆さん　　　　　　　　　　　 　　  　　　第３位　　　衣浦　営業購買部　成田　🌷🌷さん

　無性に食べたい○○で分かる！不足している可能性のある栄養素 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「何か変」 迷わず手を止め品質チェック

４．個人別改善ポイント表彰（間接）　　　　　　　 　　                                                       不良を流さぬ心がけ」

　社長賞　柴田　＠＠さん　　　　　　　　　　　　　　　 佳作　　　　大府　大府工場　ファム・：：さん

　優秀賞　小早＊＊さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「品質は　一人ひとりが　責任者」

　努力賞　磯辺　＄％「さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 衣浦　営業購買部　禰冝＋＋＊さん

　達成賞　名取　＆％さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「品質アップは信頼アップ　たゆまぬ努力で品質向上」　　　

　　　　　　 高橋　＆％さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　大府　統括管理部　今西　＆＆さん

　　　　　 　長屋　＃＄さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「全員で　力を合わせて　勝ち取ろう

　　　　 　　酒井　＆さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　高い品質　顧客満足」

　　　　 　　髙橋　％＄＃さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　大府　安全衛生管理推進室　田中＄＃”さん

　　　　 　　寺＄　＃＆さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「新たな視点と 変わらぬ基本で 信頼築く 品質管理」　　　

　　　　 　　殷　％％％さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　大府　統括管理部　大＃＄％さん

　　　　　　 篠＃　＄＃さん　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「品質は会社を支える生命線　魂込めたモノづくり」

３．品質善行

　１１月度　大府　生産管理部　鈴木　＃＃さん

４．改善提案表彰（３ヶ月累計件数）

　　食べたいものばかりに偏るとますます栄養不足に！毎日いただく食事の質を整えて体の中から元気に過ごしましょう

　　　　　　　大府工場　　　　衣浦工場

　努力賞Ａ　　　　　０件　　　　　　０件

　努力賞Ｂ　　　　　１件　　　　　　３件

　努力賞Ｃ　　　　１８件　　　　　４３件

　実施賞　　　　　１０件　　　　　６０件

♪編集後記♪

　　皆さん明けましておめでとうございます！2024年も遂にスタートしましたね！

　　お正月は初詣に行かれた方、ご自宅でゆっくり過ごされた方、旅行に出かけられた方、様々いらっしゃると

　　　私は趣味で料理をしています。今回様々な栄養不足になるとほしくなるものがピックアップされていますが 　　思いますが、今年は昨年よりも良い一年になるよう、また皆さんが健康で安全に過ごせることを願っております。

　　　私が最近作ったローストビーフや鶏のもつ煮はタンパク質や鉄分が豊富に含まれています。 　　新しい年を迎えましたがまだまだ寒い季節は続くので、特に朝晩の道路の凍結や降雪等には十分に注意してください。

　　　気になる症状があり食生活に偏りを感じられる方は参考にしていただけましたら幸いです。　　　　　　　　　　　　　　 　　体調管理に十分気を付けて過ごしていきましょう！

　　　作り方など知りたい方はまたお気軽にお声がけください。　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　では今年もよろしくお願いいたします。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　岸餅

無性に○○を食べたい！！それって身体のSOSかも知れません

社長賞
努力賞

Ａ

努力賞

Ｂ

努力賞

Ｃ
実施賞

大府 0 0 1 18 10

衣浦 0 0 3 43 60
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改善提案３ヶ月累計件数

大府 衣浦

甘いもの

タンパク質不足

脂っこいもの

カリウム不足

氷・コーヒー

鉄分不足

しょっぱいもの

カリウム、鉄分、

マグネシウム不足

チョコレート

マグネシウム不足

パン

窒素不足


